

Fecha: 08-02-2026
Medio: Las Últimas Noticias
Supl. : Las Últimas Noticias
Tipo: Noticia general
Título: **Tabla: los subsecretarios y delegados La segunda línea de Kast: gestión, regionales del futuro gobierno coordinación y presión por resultados**

Pág. : 2
Cm2: 97,7
VPE: \$ 537.475

Tiraje: 91.144
Lectoría: 224.906
Favorabilidad: No Definida

Presidente electo José Antonio Kast presentó a sus equipos de trabajo, con mayoría de independientes

Tabla: los subsecretarios y delegados regionales del futuro gobierno

Seguridad, migración, salud y crecimiento marcan los desafíos clave del próximo gobierno, proyectan analistas

La segunda línea de Kast: gestión, coordinación y presión por resultados

Cientista político Ignacio Imas advierte que los subsecretarios serán protagonistas de la ejecución diaria del programa, para que las promesas de campaña se traduzcan en políticas concretas.

MOISÉS VALDERRAMA

Analistas advierten que el predominio de perfiles técnicos e independientes en el gabinete del Presidente electo José Antonio Kast apuesta por la gestión y la gobernabilidad, pero también instala desafíos clave en coordinación política, ejecución territorial y evaluación temprana de resultados.

"La reunión fue larga. El Presidente nos pasó muchos encargos", reconoció el delegado presidencial designado para la Región Metropolitana, Germán Codina, luego de que Kast le cediera la palabra durante la presentación de subsecretarios y delegados en el salón Riesco del Hotel Radisson Blu, en Las Condes.

Así se completó la denominada "segunda línea" del futuro gobierno, a menos de un mes de asumir el poder, el próximo 11 de marzo.

Foco en la gestión

"Hay muy claramente cuatro puntos importantes: una acción de gestión muy fuerte en salud, especialmente con la lista de espera; seguridad pública e inmigración; crecimiento económico; y potenciar las relaciones internacionales en términos económicos", apunta Miguel Fernández, analista político de Faro UDD, sobre los principales desafíos del próximo gobierno.

Acerca de esta "segunda línea", afirma que responde a una apuesta política clara, que combina perfiles técnicos con un objetivo mayor de gobernabilidad.

El presidente electo José Antonio Kast y una selfie con sus nuevos colaboradores.



RICHARD ULLOA

El académico sostiene que, aunque existe una mayoría de independientes, estos provienen de un amplio espectro opositor al actual gobierno, lo que revela un intento por rearticular fuerzas políticas y proyectar una coalición más amplia que permita dar estabilidad más allá de un solo periodo presidencial.

Fernández advierte que este diseño no está pensado para la negociación política tradicional.

"Es un equipo pensado en la gestión. Uno ve personas que vienen de todo el amplio marco de centros de estudio relacionados a la centro derecha y la derecha", afirma.

Administración cotidiana

Desde una mirada más centrada en el funcionamiento interno del Ejecutivo, el cientista político Ignacio Imas, gerente de Imaginación, apunta a que los sub-

secretarios serán actores claves en la ejecución diaria del programa de gobierno: recalca que cumplen el rol de verdaderos jefes de servicio, con poder de firma y control administrativo, lo que los convierte en piezas fundamentales para que las promesas de campaña se traduzcan en políticas públicas concretas.

A su juicio, uno de los principales riesgos del nuevo gobierno estará en la coordinación entre ministros y subsecretarios, especialmente en un escenario de alta presión política y social durante los primeros meses de gestión.

"Que no exista una coordinación fina puede llevar a grados de ingobernabilidad temprana y a errores no forzados que afecten rápidamente la aprobación del gobierno", advierte, subrayando la importancia de la comunicación para que la ciudadanía perciba avances reales.

Cuenta progresiva

Para Marco Moreno, decano de la Facultad de Economía, Gobierno y Comunicaciones de la Universidad Central, la nómina de subsecretarios y delegados confirma un estilo de conducción política marcado por la centralización del poder en la figura presidencial.

Plantea que el diseño de esta segunda línea refleja lo que denomina un "presidencialismo reforzado", donde los delegados presidenciales actúan más como ejecutores que como intermediarios políticos, con alta dependencia del Ejecutivo y baja autonomía territorial.

"Ahora comienza una cuenta distinta, una cuenta progresiva. El presidente lo ha dicho: les quedan 60 días, 30 días, pero cuando asuma será al revés, cuantos días pasarán para que los problemas que se dijeron que se iban a resolver sigan ahí", señala.